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（上接一版）
经过我市绥宁、城步、武冈、新宁四县（市）的兴永郴赣

铁路，已经进入国家中长期铁路发展规划。目前，贵州、湖
南、江西三省已经建立联席会议机制，共同争取该项目进
入国家“十三五”开工项目，争取该项目为国家一级铁路时
速200公里（预留250公里）。据介绍，该项目的建成，将实
现我市县县通高铁的目标。目前，中铁二、四院专家对该
项目已经进行了实地勘察，正在做项目预可研工作。

国家八纵客专中的第五纵呼南客专邵永段，已经列入
国家发改委、交通运输部2016至2018年三年行动计划、铁
路总公司十三五开工建设项目、湖南省2018年开工项目。
目前，中铁四院对该项目已经开展了预可研。陈功春介绍，
呼南高铁连通广西南宁、海南，乃至东南亚，是“一路一带”中
的重要大通道。与此同时，目前，贺州、永州、邵阳、娄底等市
正在积极争取，将邵永高铁南延至贺州，打通永州至贺州瓶
颈，促成湖南入广第二通道。陈功春介绍，在不久的未来，如
果条件成熟，我市还将争取将娄邵铁路、怀邵衡铁路扩建成
高速客专。届时，我市将真正的成为高铁十字架。

在规划中，我市还将积极争取建设两条铁路连接线，
即冷邵铁路和长邵武城际铁路。这两条铁路都已启动前
期工作。长邵武城际铁路，在我市规划中分为近期和远期
两步，近期规划修建市区至邵东、市区至新邵至沪昆高铁
坪上站的铁路；远期规划修建市区至其余各县县城。目
前，中铁四院就城际铁路的第一期规划进行了实地勘察，
预计2017年出具正式设计成果。据规划，我市还在积极争
取建设张崀桂铁路。

陈功春介绍，新娄邵的开通、怀邵衡的建成、呼南客专
的接入，邵阳火车站将成为名副其实的客运枢纽站。目前，
我市正在积极争取，对站房建设实施高标准，打造成集铁路、
中长途汽车、公交、出租车、轨道交通站于一体的现代化高铁
站。目前，我市已委托设计院完成了相关设计工作。

公路网络连通大江南北

“您好，请问安邵高速全线开通了吗？”10月24日上午，
在市区一事业单位上班的郭先生再次向省高管局咨询安
邵高速的情况。虽然得到的答复仍是“未开通”，但这并不
影响他对安邵高速的热情关注。

郭先生是常德人，2011年大学毕业就来到邵阳工作。
去年冬季，他听说通往益阳安化梅城的高速公路要通车的
消息后，几乎每隔一两个月就会咨询一次。他说：“如果安
邵高速开通，通过安邵高速、常安高速就可以直接到达常
德，车程可以缩短至2个小时左右。”郭先生如是说。

据省高管局的消息，安邵高速公路已通过交工验收，
具备通行条件。安邵高速公路建成后，往北可直达内蒙
古，往南可以抵达广州、深圳。

据了解，截至目前，我市已有沪昆、邵永、邵衡、洞新、
邵坪等高速公路建成通车，通车总里程506公里，基本实现
了“县县通高速”的目标，建成东部城市群和西部生态圈半
小时交通圈。

市交通局办公室主任肖志敏介绍，“十三五”期间，在
高速公路上，我市将策马扬鞭力争尽早实现“三纵三横两
连”的格局（“三横”：上海—昆明高速公路，邵阳－衡阳高速
公路，武冈—靖州高速公路、新宁—永州高速公路。“三纵”：
二连浩特—广州高速公路，呼和浩特－北海高速公路，洞
口－溆浦高速公路，城步—龙胜高速公路。 “二连”：新
宁—白仓，邵阳—坪上高速公路）。肖志敏称，除了已经开
通的以外，白仓至新宁崀山（崀山高速）即将开工建设，呼
北高速公路隆回金石桥至武冈段将于“十三五”期间开工
建设，城步至广西龙胜、新宁至永州高速通车公路已纳入
规划，并已完成相关前期工作。

国省干线公路方面，目前，我市地方道路总里程
21498公里，至2015年底，我市已实现了100%的行政村通
水泥路（油路）。

武冈机场开启我市蓝天大门

“武冈机场马上要试航了？！”“没想到武冈机场就要建
成了，家门口的机场，有机会一定要坐坐。”家住市区宝庆
东路邵水桥附近的何先生对武冈机场满怀期待。他说，因

为工作，他经常往返邵阳至郑州，几乎每个月要到长沙坐
一次飞机。

像何先生一样，关注武冈机场建设进展的市民不少。
在一些本地论坛上，武冈机场建设也是网友们的焦点话
题，许多网友对机场建设寄予厚望。网友“宝庆风度”说：

“希望武冈机场开通更多的航线……”
说起我市的机场建设，市发改委铁路机场办主任陈功

春信心满满。他说：“未来五至十年，我市将迎来航空发展的
高潮。以‘一东一西’（邵东军民两用机场和武冈机场）两支
线机场为核心、以多个通用航空机场为点，立体、网状航空交
通即将呈现。这一航空网络格局，在我省还属首个。”

他介绍，目前，武冈机场正如火如荼地建设。该机场
按照“一次规划、分期实施”的原则，一期建设飞行区等级
为4C，远期规划为4D，2017年建成投入使用。目前，市政
府正在积极争取开通至长沙及国内重点城市的航线；远期
计划开通哈尔滨、乌鲁木齐等城市航线。

除了武冈机场，我市还在积极推进邵东军民两用4C
级机场支线机场以及新宁通用机场前期工作，力争十三五

期间开工建设。与此同时，我市还规划布局了隆回、城步
南山、绥宁黄桑、洞口 溪、新邵白水洞、邵阳县等7个通用
机场停靠点建设。

百舸争流将再现资江

邵阳曾因资水而兴，邵阳港吞吐量达百万吨之上，是
全省重要港口之一，曾经因“通江达海”而拥有过辉煌的历
史。但时过境迁，曾经繁华的邵阳水运如今却是繁华不
再，浩浩风帆下洞庭的壮观景象已成记忆。

据市地方海事局相关负责人介绍，我市现有航道837
公里，其中等级航道（六级）110公里；现有港口7个、渡口码
头213座、客货运码头254座。由于历史原因，资水航道碍
航严重，通航设施和航道维护严重滞后，导致水路运输量
呈逐年下降趋势，货物外运几乎处于停滞现象。

近年来，国家对水路运输越来越重视，我市决心重新书
写“水上丝绸之路”的辉煌。“十三五”期间，我市将充分挖掘
资水的潜力，联合娄底、益阳两市，向省人民政府提出对资水
航道进行疏浚。按照省政府航道建设规划，将建设一条能
够通江达海的四级航道（500吨级），同时积极推进港口建
设。目前，邵阳港客运综合码头工程，赧水武冈镇南阁客运
综合码头、隆回城南客运综合码头、绥宁县花园阁客运综合
码头已经纳入湖南省“十三五”交通建设发展规划。按照“十
三五”建设规划，特别是资水四级航道建设，将实现我市与洞
庭湖的全面对接，打造湘中水运枢纽，提升我市煤炭、矿建材
料等大宗货物水陆中转及短途客运服务能力。

今年3月，省交通规划设计院受交通运输厅的委托，对
我市资水的现状及大坝现状情况进行了调研，开展了资水
航道建设工程的可行性论证。今年10月11日，省交通运
输厅规划办、省水运管理局、省水运投资公司专家组一行，
专程到我市就资水航道邵阳段闸坝通航设施，并对资水航
道邵阳段进行勘察分析。邵阳、娄底、益阳三市已经开展
了资水航道建设工程的前期工作。如果基础设施得到有
效改善，相信不远的将来，资江又将呈现百舸争流的壮观
景象，水运交通也将成为邵阳连通外界的重要纽带。

高铁纵横，高速畅达，“问道”蓝天，百舸争流，通江达海……
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